
 

 

 

 

 

 

 

 

 

秋を迎えましたが、残暑で汗ばむ日がしばらくは続きそうです。頑固な夏にもう少し付き合うつも

りで、引き続き暑さ対策にも気を配っていきたいと思います。 

 ９月は「長月（ながつき）」とも呼びます。由来は諸説ありますが、次第に日が短く、夜が長くなる

時期を表した「夜長月（よながつき）」が転じたという説が知られています。子どもたちにも、読み方

や由来について伝えていきたいですね。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

第５号 令和４年 ９月３０日 

岐阜県立関特別支援学校寄宿舎

私は、就職に向けてひまわりの丘でボル

トを組み立てる作業を行いました。１週

間、難しかったけれど頑張りました。 

 

放課後デイサービスで、プールに入った

り、訓練をしたりしました。先生と一緒に「ジ

ェンガ」をしたのがとても楽しかったです。 

 

犬山城のふもとで８月１日～１０日まで毎日１０

分間だけ花火が上がっていました。そのうち 8

日間車で出かけ、目の前で大きな花火を見てと

ーっても嬉しかったです。 

誕生日会 
９月２１日（水）に誕生日のお祝いを 

しました。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

中秋の名月は９月１０日（土）ですが、きれいな月を見ようと９月８日（木）にお月見会を行いまし

た。 

当日はあいにくの天候で、１９時には雨はやんだものの雲が厚く、残念ながら月は出ていません

でした。そのため、お月見の由来を放送で聞いた後、お月見にちなんだ壁画の前で、記念写真を撮

りました。それぞれポーズを決めて、「はい、パチリ！」とってもいい笑顔でした。 

薄っすらと月が出ていないかと思い玄関の扉を開け外に出ると、前の山から秋の虫の大合唱が

聞こえてきました。思わず、「わあ、すごーい！」「おーい、鈴虫さーん！」と叫んだり、「♪あれマツム

シが鳴いているー、チンチロチンチロチンチロリン♪」と、秋の虫の歌を口ずさんだりしていました。ど

んな虫がいるのか興味を抱く言葉も聞かれました。月は見られませんでしたが、外の風は心地よく、

楽しいひと時となりました。 

 

１２日（月）１９：００から定例総会を行いました。 

生活のきまりについて見直しを中心に話し合いをしました。事前に舎生一人一人が指導員と共に生活

のきまりを読み返し、分からないことや改善したいことの案を出しました。その意見を舎長がまとめ、当日

に臨みました。普段と違う空気を感じ、緊張した面持ちで参加しました。 

スマートフォンやタブレットの使い方について、 

「SNS とは何ですか？」と指導員が質問を投げかけ 

ると、「TikTok」、「メール」等の返答がありました。 

また、男女の共用スペースは、多目的室のエアコン 

の不調もあり、あかしやの部屋も共用スペースと 

することに決まりました。当日の欠席者には、舎長 

から説明がありました。新しく変わる生活の 

見直しに「オッケー」と大きな声で返事をしていました。 

今後も舎長が中心となり、舎生にとってよりよい 

寄宿舎となるように活動していきます。 

 

 

お月見会 

定例総会 

 

 

意見ありますか？ 

共用スペース 

ですが‥ 


